

Friedrich der Große in Wilsdruff.

31. Ritterbrüff (2): 1. Alter Heiligen (omnium sacerdotum in Wilandsdorf): 1 **M.** — 2. zweimal aufgeführt, des Fronleichnams, Marien und der Hlthelster beg. (fusel) **altare corporis Christi, beatae virginis et auxiliatorum in ecclesia ibidem** bez. et angelorum in ecclesia oppidi Wilandsdorf: 3 **M.** — 3. In Neutirchen (1), mehrheitlich bei Schlosswelle alter Heiligen, (2) (altare in Neukirch): 4. **M.** — 3. In Ritter (1), ebenfalls ohne Bezeichnung (altare in M): 1 **M.** — 3. In Steinberg (2): 1. Des Jakobs (calendarum in Reinsberg) oder Marien (beatae Marie): 5. **M.** — 2. Zur Verhündigung (annuntiationis beatae virginis in R): 4 **M.** — 3. In

b) Miture (10):

Und die allgemeine Lustige im Hauptquartiere blieb
druff teilte sich auf dem König mit. Er ruft beim ge-
ringsten Geräusch den Diener, um ihn darüber zu befragen,
Mehrmals steht er selbst nach, ob Offiziere im Vorzimmer
warten. Dem eintrtenden Gott ruft er zu: "Da kommt
gewiß eine Lumpfettschöpf! Ich habe kein Glück mehr.
Meine Zeit ist vorbei. Ich muß mich nur auf Lumpfettschöpf
fests machen. Ich bin sehr unruhig, weniger wegen einer
etwaigen Verluste von Truppen, als wegen unserer Waffen-
ehre. Die Ehre und die öffentliche Meinung sind alles.
Die folgende Tagesordnungsenträgung lasse ich wörtlich
folgen:

mit Lungen gerodungen sind. Der arme Leidenden
chenio. Guter Gott, was war das für eine Szene!
auf betrachtete er wieder einen Augenblick die Karte
auf mich zu. Legte die Hand auf meine Schulter und
sagten Sie, mein Lieber, das ist einer der wenigen
Falschläge, die mich noch nicht getroffen haben! Aber
darf ich den Stopp nicht verlieren. Ich muss jetzt sein
Ich werbe es sein trost aller gewohnten Erfolgen
will meinen guten Bruder bitten, herzukommen.
wollen wir beide gemeinschaftlich aufsehen, wie wir in
dieser betriebsfahlen Gesellschaft stehen können.

Selten, indem sie bekämpften, der mehrfach zum Siege
größte Lust, sie anzupreisen. Der Eigentum oder vielmehr
die Unbedeutung auf preußischer Seite, trotz der großen
Stärke auszuhalten, zwang den Feind, es ebenso zu machen.
Die Zelle blieben während der ganzen Zeit aufgeschlagenen
Sie waren eingetroten, und die Leinwand glühend Brettern
Die gemachten Söhnen ließen entweder wie Illustrationen
Lager herum, um ihr vor Stärke erwartetes Blut flüssig
machen, aber sie verhinderten sich in ihren Zellen, wo sie
aureinanderlagen, um wenigstens einige Teile des Körpers
an den Leibern ihrer Kameraden zu erwärmen. Täglich
verloren den leichtfertigsten Soldaten die Glieder. Ritter
fehlte ein Soldat aus diesem Boot, in die stehenden Söhnen
18 aus

museum
at Wilsdruff W

Spethen (2); 1. 228 Fabian und Sebastian aber ber 14. Glöthter auf der Ebbride (Fabiani et Sebastiani alias XIV adiutorum in ponte Misnisi); 1 M^{it}) — 2. Zur Empfängnis in der Gründertapelle (conceptionis beatae virginis in ecclesia eiusdem [pontis] in Misna); 2nd, fert 1515 lebod 4th M^{it}. — 3. In Burghartswalde (1), befestigt am 1. Juni 1508, zur Dreieinigkeit (trinitatis in Burghartswalde); 4 M^{it}. — 3. In Rothsdönberg (1), die dortige Schlosskapelle (altare in Schonberg); 4th, M^{it}.)

Der diesen 23 Pfarrern und 10 Altaristen erhielt nun der Bischof von Steinen Lant der Marterl 456 bez. 72 (80) Groschen; sie sollten nämlich jede Mart Silber mit vier fibernen Groschen aus (114 \times 4 und 18 [20] \times 4). Denn das sei hier gleich hervorgehoben: Die Marterl gibt nicht wie man immer und immer wieder ließ, den Bischofsamt selbst an, sondern das Geblatt, wo an er entrichtet wurde. Der Bischof erhält von jedem Geistlichen eine früher freihafte (carissimum), dann festgelegte Beftuer aller zwei Jahre (subsidiuum biennale) zur Unterstüzung des bischöflichen Glücks (cathedratium) in der angegebenen Höhe: für den Erzpriester fünfzig Gulden, für die anderen Geistlichen 25 Gulden.) Betrachten wir den Umfang dieses Kirchensteuern, so begreift er in der Hauptsaale die neuen Dörfer des Gerobten Grenzwalde's in sich. Jedoch ist dieser Umfang nicht der ursprüngliche, worauf uns folgende Erwähnungen führen. Es ist außerordentlich die bis zur Reformation selbständige Pfarrkirche St. Kitolet in der Weißner Vorstadt geworden zu dem Erzpriesteramt Roßwein gehört.

4; 6; 5; 4; 6; 3; 6; 3; 1; 8; 3; 9; 1 = 23 Scherzen haben mit 114 gil
 7. OS leben in Taubenhäusl; der Altar der St. Barbara und der
 Altar der St. Katharina; reiter stand neben dem Predigtstuhl (Kanzel)
 biekt bei der Treppe. (W. Götzl. R.-Gal. Gsp. Weihen S. 56).
 7. Cod. dipl. Sax. reg. II, 3, no. 1185: capella curiae (in
 Nienkirche) scilicet omnium sanctorum. Sie befand im Orte einer
 festen Burg mit der Pförtnerstube. (W. Götzl. R.-Gal. Gsp. Weihen
 S. 773).
 7. a. a. C. & HISL.
 7. a. a. D. & 9b. Cod. dipl. Sax. reg. II, 4, no 130, 134.
 7. Siehe 10 Wände welchen ein Untonnen von 18 (jetzt 1515 neu
 20) gnt. auf (9;3;3;1;3;2;3 [4;5];1;3;1;4;2).
 7. Bsp. siehe Cod. dipl. Sax. reg. II, 1, pag. XXXI: Der neue
 Kapitel von Graach auf 2. Ml. Hieberger Elber zur Bekleidung
 erhalten.
 7. Der leite Geschäft legte sich aus drei Földen zusammen: 1. bent
 Schut (decima), den der Gläubiger s. 2. übermittelten bat; 2. dem Ur-
 trage des Gläubigers (dos = Spämann) und 3. dem Opfergabe (oblation
 = Stoffdruck); dennari missales. Die Stockbullen oder Etagenbullen
 bei Tücht. Zroning was gegeben ist jungen vom Juhal (accidens) ab,
 b. 4. zum guten willen des Einzelnen, denn sie waren ohnehin freimittig.

Geographia folgt.

Digitized by srujanika@gmail.com

mit Lungen gerodungen sind. Der arme und betroffene Guter Gott, was war das für eine Szene! auf betrachtete er wieder einen Augenblick die Karte auf mich zu. Legte die Hand auf meine Schulter und sprach: „Sie, mein Lieber, das ist einer der wenigen falschläge, die mich noch nicht getroffen haben! Aber darf ich den Stoff nicht verlieren. Ich muss jetzt sein Ich werbe es kein trost aller gewohnten Erfahrungen will meinen guten Bruder bitten, herzutkommen. wollen wir beide gemeinschaftlich aufsehen, wie wir in dieser betriebsfahlen Gesellschaft stehen können.“

Selten, indem sie bekämpften, der mehrfach zum Siege
größte Lust, sie anzupreisen. Der Eigentum oder vielmehr
die Unbedeutung auf preußischer Seite, trotz der großen
Stärke auszuhalten, zwang den Feind, es ebenso zu machen.
Die Zelle blieben während der ganzen Zeit aufgeschlagenen
Sie waren eingetroten, und die Leinwand glühend Brettern
Die gemachten Söhnen ließen entweder wie Illustrationen
Lager herum, um ihr vor Stärke erstautes Blut flüssig
machen, oder sie verhüllten sich in ihren Zellen, wo sie
aureinanderlagen, um wenigstens einige Teile des Körpers
an den Leibern ihrer Kameraden zu erwärmen. Täglich
verloren den leichtfertigsten Soldaten die Glieder. Ritter
fehlte ein Soldat aus diesem Boot, in die stehenden Söhnen
18 aus

10